

COMPTE RENDU DU CHSCT DU 21 NOVEMBRE 2017

La CGT Finances Publiques 02 était représentée par Isabelle Colbatz, Sandrine Mouton, Arnaud Colbatz et Gilles Deschamps.

La séance s'est ouverte par un préambule de la CGT Finances Publiques établissant un bilan noir de cette année 2017, concernant l'activité du CHSCT.

En rappelant au président de cette instance, Mr MOLLON, que la dégradation du dialogue social s'est parfaitement illustré dans le calendrier CHSCT de cette année écoulée ; Absence de GT spécifique à l'ASR 2018 , aux restructurations et expérimentations de services, présentés en CHSCT directement, alors que certaine restructuration sont déjà mis en place , le fonctionnement du CHSCT est totalement dévoyé et n'est plus qu'une chambre d'enregistrement.

La réponse de Mr MOLLON résume la situation : Le boycott du dernier groupe de travail (prévu le 16 octobre dernier) n'a pas permis la préparation de ce CHSCT! Nous sommes donc responsables de cette situation.

Registre santé et sécurité

A l'issue du bilan présenté par l'assistante de prévention, il est reconnu globalement que la communication sur les suites données, aux alertes posées sur le Registre CHSCT et OSLO sont à améliorer, et éviter entre autre que les demandes se multiplient pour un même problème, sur un même site.

La CGT Finances Publiques a profité de ce sujet pour demander des précisions sur les responsables de suivi des travaux et leur achèvement, s'étonnant que certains travaux ne soient pas terminés ou bien non conforme au devis.

Mme BERGER a affirmé que les factures ne seront payés, désormais, que si les travaux sont terminés et conforme au devis.

RAPPORT DE L'ISST

L' ISST a regretté la disparition des gardiens concierges, constatant comme nous, que nombre de problèmes sur les sites pourraient être solutionnés rapidement si ces emplois n'avaient pas été supprimés.

Il a insisté sur l'importance de la vérification des équipements électriques, à l'origine de nombreux incendies.

Il a également insisté sur l'importance de la vérification de la maintenance des ascenseurs, par un service de contrôle indépendant, précisant qu'un rapport a soulevé dernièrement des problèmes avec un prestataire.

Pour des raisons purement budgétaires, l'administration n'est pas favorable à ces contrôles .

CAMPAGNE DUERP / PAP 2017/2018

L'administration a rappelé la nouvelle procédure et les changements concernant le DUERP. Il a été convenu d'un groupe de travail spécifique au DUERP, en début d'année 2018.

Projets de plateformes téléphonique

Mme BERGER nous a annoncé l'abandon, provisoire, de cette expérimentation prévue pour 2018 au SIP de Saint-Quentin. Après un échange avec les agents du SIP concerné, une solution alternative, proposés par les agents sera expérimentée.

C'est l'exemple même qu'une bonne communication et étude préalable est nécessaire avant toute mise en place de quelconque projet !

Pour le SIP de LAON, la direction est en attente des conclusions de l'expérimentation, en place depuis le 01/09/2017

Et c'est tout naturellement que l'on propose à l'ordre du jour de ce CHS-CT ce projet d'expérimentation , pour émettre un avis, plus de 2 mois après son démarrage ! Cherchez l'erreur ! Ces plateformes téléphoniques, espèce de HOTLINE du SIP, afin de désengorger les services,

sont loin, pour la CGT Finances Publique 02, d'être une solution miracle pour améliorer les conditions de travail des agents du SIP et la gestion du stress en période difficile.

Le CHSCT émet donc un avis négatif sur ces expérimentations.

Projet de création de Secteur d'assiette unique au SIP de Soissons et de Saint-Quentin

Là encore en présentant un projet déjà en place, en ce qui concerne le SIP de Soissons, depuis septembre dernier, après travaux cet été, sans information au préalable des représentants du personnel en CHSCT, notre rôle est bafoué. Pas de visite de site et de groupe de travail sur ce projet! De plus, aucun bilan sur l'expérimentation du secteur unique au SIP de Laon n'a été fait, ce qui aurait permis d'analyser cette réorganisation de service avant généralisation sur l'ensemble des SIP du département!

Dans ce contexte, le CHSCT émet donc un avis négatif sur ces projets!

ASR 2018

Ordre du jour intitulé « Projet de réorganisation 2018 du réseau DGFIP de L'Aisne »!

L'impact sur la vie des agents concernés par ces fermetures de sites, regroupement de services et transfert de compétences n'est pas anodin.

Aussi, la CGT FINANCES PUBLIQUES 02 ne peut que regretter une présentation tardive au CHSCT, ne permettant pas une analyse sérieuse des conséquences professionnelles et personnelles pour les agents touchés par l'ASR 2018.

Par ailleurs, aucune documentation particulière au CHSCT n'a été remise, si ce n'est une copie des documents de travail du CT !

C'est bien évidemment que nous émettons là aussi un avis négatif.

Point budgétaire 2017

Certains points ont fait l'objet d'un profond désaccord.

- Les travaux d'isolation phonique du SIP de Saint- Quentin, prévu initialement en cofinancement par le CHSCT, reviennent en définitive à la seule charge du CHSCT !

L'administration nous répond qu'un découpage de lot et donc la division de la facture sur différent budget afférant aux travaux de rénovation ,n'est pas possible techniquement. Cela aurait été clairement expliqué aux représentants du personnel CHSCT, dès le début !

Bizarrement, aucun de ces représentants ne se souvient de ces explications lors de précédents CHSCT ou groupes de travail.

- La douche de Soissons, dont la facture finale a été multipliée par 3 ,par rapport au devis initial présenté en CHSCT,(travaux devant être effectué par l'équipe du BIL à moindre coût),.

La CGT FINANCES PUBLIQUES 02 s'était satisfaite que la création de cette douche soit actée par le CHSCT et n'avait imposée aucune date butoir pour ces travaux ! La mise en place de cette douche d'en quelques mois, pour emploi du temps chargé de l'équipe BIL, aurait tout simplement éviter « l'explosion » de cette facture.

D'autant plus qu'à l'heure actuelle la douche n'est pas opérationnelle, bien que les travaux aient été effectués par des professionnels.

Pour ces raisons, le CHSCT émet donc un avis négatif sur le Budget 2017.

Laon, le 21 novembre 2017.